«Historia del Opus Dei»: una investigación exhaustiva con acceso a toda la documentación y a testimonios orales

Con motivo de la presentación de «Historia del Opus Dei» en la ciudad de Málaga, Blanca Lara ha entrevistado para Onda Cero Málaga a José Luis González Gullón, profesor de Historia en la Universidad Pontificia de la Santa Cruz, miembro del Istituto Storico San Josemaría Escrivá y coautor del libro. Este trabajo histórico pone en un solo libro toda la historia del Opus Dei desde sus inicios en 1928 hasta hoy.

08/03/2022

Onda Cero Presentación de "Historia del Opus Dei"

A petición de la entrevistadora, González Gullón enmarcó el libro explicando brevemente qué es una prelatura personal y quién es san Josemaría Escrivá, el fundador del Opus Dei, canonizado por san Juan Pablo II en 2002. «Para entender una prelatura se puede pensar en una diócesis; aunque tiene algunos elementos distintos. En una diócesis

tenemos un obispo, un grupo de sacerdotes que ayudan al obispo y fieles bautizados. Es lo que tenemos en el Opus Dei, un prelado, que dirige la institución, un grupo de dos mil sacerdotes distribuidos por todo el mundo, y fieles bautizados, personas de toda condición que encarnan el mensaje del Opus Dei de ser santo, ser Cristo allí donde están».

San Josemaría es un gran santo del siglo XX que, siendo muy joven, con solo 26 años, descubrió que Dios le llamaba a difundir un mensaje para hacer felices a los hombres, el de que cada uno puede encontrar allí donde está, su llamada a identificarse con Cristo. «A partir de ese momento, pone su vida, su esfuerzo, para vivir esta misión, transmitir este mensaje hasta el final de su vida».

Preguntado sobre qué aporta este libro respecto a los que ya hay escritos, González Gullón señaló que, junto con el otro autor, el también historiador John Coverdale, ha puesto «en un solo volumen toda la historia, desde la fundación hasta hoy», en que el Opus Dei se acerca a su primer centenario. Su objetivo es «resumir todos los hitos fundamentales de esta institución católica».

El libro contiene fuentes y testimonios inéditos, señala el autor: «Hemos construido un relato histórico, basándonos en las fuentes, en los textos, en lo que nos dicen los papeles qué sucedió».

Para González Gullón, el libro puede interesar especialmente a los amigos y miembros del Opus Dei, y también a «personas que estén interesadas en la historia religiosa y en cómo se difunde el Evangelio en el día de hoy».

Un momento importante de la historia del Opus Dei ocurre cuando se erige como prelatura personal, ya en vida del primer sucesor de san Josemaría, el beato Álvaro del Portillo. Esta figura jurídica, señala González Gullón, «facilita que haya miembros del Opus Dei que pertenecen a todas las diócesis del mundo, que pueden recibir una ayuda espiritual en la Obra para seguir difundiendo el Evangelio».

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/historia-opusdei-entrevista-onda-cero/ (15/12/2025)